

# LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 14 DE FEBRERO DE 1924

NUMERO 1300

## EL ASUNTO L. CABRONERO

### La importante entrevista de ayer con el culto caballero don Aquileo Orlich Declaraciones sobre la asonada de L. Cambronero

Esta mañana conversamos con el caballero don Aquileo Orlich, uno de los correligionarios reformistas más fervorosos y entusiastas, y Jefe de nuestro Partido en la noble ciudad de San Ramón, cuyos hijos de manera harto elocuente han sabido congregarse bajo los pendones rojos y ser muy sinceros y leales partidarios de nuestro digno Candidato, el General don Jorge Volio.

Después de cambiar algunas palabras, con la sinceridad que le distingue, el señor Orlich nos autorizó para hacer las siguientes declaraciones sobre el brote revolucionario de Lorenzo Cambronero, que a su sabor han estado explotando últimamente algunos periódicos, de manera tendenciosa.

Veintidós días antes de

#### Sociales

Ha mejorado don Carlos Gagini.

—Don Carlos Siebe se encuentra en cama.

—Para Alajuela salió la señorita Mercedes Rucavado.

—La señorita Hilda Beer sigue mejor.

—Don José María Pinaud y familia regresaron de Puntarenas.

—La Srita Berta Ramírez se encuentra de temporada en Cartago.

—De Tres Ríos llegó don Víctor Monge.

—De San Ramón vino don Aquileo Orlich.

#### Operada en Cartago

Mejor ha seguido la muy estimable señorita María del Socorro, hija del caballero don Juan José Arias y su apreciable esposa doña María de Arias, fue operada, con mucho éxito, en el Hospital de Cartago, por los Drs. Guzmán, Guier, Jiménez y Quesada. Votos sinceros hacemos por el pronto restablecimiento de la señorita Arias.

estallar los movimientos de Cambronero, — nos dijo don Aquileo, — yo le pregunté al General Volio sobre la actitud que debía tomar, y el General me respondió: "De ninguna manera de-

be enrolarse. Esas deben ser cosas del Gobierno. Algunos hombres del gobierno quieren comprometerme en eso".

Además, nos dijo el señor Orlich, tres días antes de esa revuelta, re-

cibí un telegrama del General, en que me decía: "Desconfíen del uso indebido de mi nombre". (Bueno es manifestar aquí, que cuando el señor Orlich recibió este despacho telegráfico, ya

Cambronero venía para San Ramón, es decir, ya el Gobierno lo había dejado avanzar y situarse en San Miguel)

De este pueblito fué a San Ramón un enviado a preguntarle si el Gene-

ral Volio estaba de acuerdo, y el señor Orlich, dió esta respuesta: "De ninguna manera. Con más razón, sabiendo los atropellos que habían cometido, que eran contra la Doctrina Reformista".

Nosotros, —añadió el señor Orlich,— los reformistas de San Ramón impedimos la entrada de Cambronero y compañeros, a pesar de que el Resguardo y la policía de San Ramón, que eran los llamados a sofocar este alzamiento, no hicieron nada.

Hasta aquí las francas declaraciones del señor Orlich, que derraman mucha luz sobre el origen de estos sucesos, ahora que algunos políticos, en la sombra, tratan de perjudicar vanamente a nuestro Jefe, con calumnias inauditas.

El venerable anciano don Rafael Fernández Varela, vecino de Miramar, hace luminosas declaraciones del alzamiento de Cambronero

#### Le dijo Cambronero que el General Volio no le ayudaba en ese movimiento

Esta mañana visitó nuestras oficinas el muy venerable anciano don Rafael Fernández Varela, vecino de Miramar, quien nos manifestó deseos de hacer públicas algunas aclaraciones suyas, con motivo de las falsas aseveraciones de un preso político sobre la asonada cambronerista.

Don Rafael nos dijo:

Ocho días antes de haberse sublevado Cambronero, estubo este señor en mi casa de Miramar. El me habló del plan que tenía preparado y me instó para que yo y mis hijos le ayudáramos en su movimiento. En seguida le pregunté con qué elementos contaba y me contestó que con ninguno. Y le interrogué: ¿y cómo se aventura usted a tanto? Tiene dinero? armas? Nada, absolutamente nada, me respondió.

EL GENERAL VOLIO LE AYUDA? Le pregunté de nuevo no, me dijo. Y don Carlos María Jiménez? Tampoco, respondió. Entonces, Lorenzo ¿para qué se va a meter en esta aventura tan peligrosa? Es que deseo alzarme por mi propia cuenta porque creo que acuerparán, dijo Cambronero.

Ocho días después, siguió diciéndonos el

estimado anciano, llegó de nuevo a mi casa, Lorenzo, ya con soldados y armas, en busca de alimientos. En mi casa se los negó mi mujer, pero le regalamos dulce y plátanos.

En aquella ocasión, le pregunté otra vez, Ud. ha recibido refuerzo del Reformismo? y cambronero me contestó: nada, don Rafael. Esto no tiene que ver con ese Partido. Cuando estábamos hablando, se oyó un silbido,—siguió don Rafael,—y Cambronero y sus compañeros, simultáneamente, se montaron en sus bestias y se marcharon a todo escape.

Como yo soy testigo y puedo testificar lo que me dijo Cambronero,—añadió el señor Fernández Varela,—es que he venido a hacer las oídas declaraciones, para decir la única verdad, y para desmentir categóricamente a los mentirosos que quieren enrolar al General Volio en estos movimientos cambroneristas.

Hasta aquí las palabras veraces del estimable anciano, que transcribimos íntegras a nuestros lectores, para que se conozca la realidad de los hechos.

## Por infidelidades amorosas se desarrolla un hecho sangriento

Como a una hora de camino hacia el Norte de Tres Hermanos, cantón de Abangares se desarrolló un hecho sangriento en el que estubo a punto de perder la vida un joven agricultor.

Los protagonistas lo fueron, Roberto Sánchez, herido y Dagoberto Quesada, el herido.

Quesada visitaba muy a menudo la casa de Sánchez, y estas visitas resultó el que la mujer del segundo fuese cobrando simpatía especial

al primero, hasta el punto de que las cosas pasaran a algo más.

Esto fue tomado por Sánchez, quien se dispuso a vigilar a su mujer, encontrándola una tarde en brazos del amigo.

Sin decir media palabra se retiró, pero ya al anochecer regresó en estado de ebriedad y al encontrarse con Quesada, le llamó hacia un lugar algo retirado de la casa, y después de enrostrarle su culpabilidad le

agredió a machetazos.

A pesar de que el agredido se defendió como pudo, resultó con varias heridas en la cara y en los brazos, siendo la de más gravedad la que le ocasionara en la mejilla izquierda.

Al enterarse de lo que estaba ocurriendo, se presentaron al lugar del suceso algunos familiares de ambos contendores, logrando separarlos y evitando así que el hecho fuese de más graves consecuencias.

La mujer de Sánchez, una vez que estuvo al tanto de lo que ocurría, tomó las de Villadiego, y hasta la fecha no se ha vuelto a saber de ella. Huyó junto con un niño de cinco meses de edad, dejando en el hogar a una niña de doce años. Se cree esté oculta en alguna casa vecina de donde no se atreve a salir por temor de que su amante haga lo mismo con ella que como le hizo con Quesada.

#### De la revolución hondureña

Managua.—Se han recibido noticias procedentes de Honduras, de varios combates sostenidos entre las fuerzas revolucionarias y las fuerzas del Gobierno, en las cuales resultaron perdidosos los partidarios del General Carías, quienes se retiraron a lugares más apartados y estratégicos para poderse defender en caso de nuevos ataques por parte de las tropas del Gobierno.

Esos combates han sido desiguales, pues los revolucionarios están muy escasos de armas y de municiones, como también en fuerza numérica.

En vista de tales derrotas, los revolucionarios entrarán en arreglos con el Gobierno.

#### En Turrialba

Con motivo de las fiestas cívicas en Turrialba el domingo 24, correrá un tren expreso que saldrá de esta capital a las doce del día y regresará de aquella ciudad, el mismo día a las diez de la noche.

El pasaje de ida y vuelta muchas las personas que se proponen ir ese día a Turrialba a gozar de unas cuantas horas de jolgorio.

Subscriba en LA PRENSA

DEL MINUTO

# Los recursos de la impotencia

De más está decir que la *argolla agrícola* no se conformaría con la gran derrota que sufrió. No es posible pedir a estos hombres la paciencia y resignación del santo Job, cuando en la recién pasada campaña electoral los ricos vacilaban sus arcas, comprando por anticipado una embajada a Europa o un ministerio productivo; o, cuando menos, la devolución de sus dineros con el buen recargo de fuertes intereses.

Pedir resignación a los que han perdido "hacha, calabaza y miel" es pedir lo imposible.

Por eso el echandismo en su paroxismo tiene que agotar todos los recursos que a mano veagan. Se le va de las manos al Gobierno y el Gbno es "moco de pavo".

Mientras "falte tiempo para la renovación de poderes, sobran esperanzas para los vencidos.

La esperanza mantiene y no solamente de pan vive el hombre. Las fusiones tienen la ventaja de que si no alimentan, sostienen.

Así pues tenemos ahora al echandismo viviendo con inyecciones de ilusionismo que hacen las veces de oxígeno a sus deshechos pulmones. La fe es la que vale y por eso están de hitos elevando plegarias a San Aquiles, y cuando no, San Julio. ¡Quita quitá un milagro!...

Hay quienes afirman que han visto muertos enterrados *de bisura* y en este axioma, o mejor dicho: (para ellos axioma) cifran todos sus cálculos.

Que Aquiles puede dar un golpe de Estado, lo es muy fácil. Se reúne la diputación echandista en Alajuela y allí reconocen las credenciales de Adrúbal y compañeros en desgracia. Como para ese día habrá dos congresos quizá *slo quorum* legal ambos, muy fácil resulta crear una situación caótica y entonces don Aquiles se declara dictador, sus pende las garantías, cada mochuelo a su olivo y don Aquiles indiscutiblemente mandará la parada, proclamándose Gobierno Dictador Provisorio, mientras elabora las listas a su antojo y después convocar a elecciones. Pero como para dar este paso se necesita valor y con todo y esto siempre es peli-groso, queda otro recurso: enrolar al General Volio y a don Enrique Fonseca en el ílio de Cambrozero. Eso es más práctico. Probádoles que estuvieron en esa torta, fácil es que la opinión pública se les vuelque a estos señores y entonces el Congreso se ve forzado a suspender o cancelar las credenciales y ya de hecho y de derecho se le restan dos diputados al jimenismo: van los suplentes echandistas y asunto arreglado. ¡Albricias para Echandi y compañía! ¡Bravo! ¡Bueno y muy bueno! Eso es pensar con la cabeza y no en vano la *argolla* tiene más de medio siglo de hacer trapionadas e intrigas de palacio con muy buenos resultados.

Lo malo es que estos señores no cuentan con la *quéspe*; es decir, no cuentan con que ya todo mundo los conoce y están completamente *choteados*.

Los juegos de la *argolla* (hoy verde) ya son conocidos del país entero. Son más conocidos que la *ruda* y ya no pegan.

Ahora tienen que proceder a cartas vistas y este juego legal lo desconocen los señores que en un tiempo fueron árbitros soberanos de esta aldea grande.

En su ecencia conservadores, ignoran que ya el pueblo "es mayor de edad" y quieren usar hoy las mismas prácticas de ayer. ¡Por brechos!

Ahora en política el que no corre vuela y hay que poner en práctica algo nuevo para no sentar plaza de imbécil. (No cobramos nada por el consejo).

Por ahora tienen que darse los echandistas, quieran o no, por notificados de lo siguiente: "El futuro Presidente de Costa Rica será don Ricardo Jiménez; para ello cueata este señor con la mayoría relativa y la mayoría en el Congreso; lo demás es literatura o lo que es lo mismo, *tortas y pan pintado*".

Según esto, las intrigas y los besamanos en la casa Presidencial están de más y ahora lo mejor es que cada uno de los perdidosos busque acomodo donde mejor pueda y que espere mejores tiempos: eso es lo cuerdo y lo patriótico. Pensar a estas horas en revoluciones o en alborotar el cotarro, es tan ridículo como salir a la calle con una vela encendida cuando está el sol en su zenit. No hay que olvidar que en todo plan tanto arriesga la pava como el tirador. Si el echandismo se considera fuerte en el Gobierno, el jimenismo no lo está menos en el pueblo y también (aunque les pese) en el Gobierno mismo.

Por lo demás, no olviden los muchachos echandistas este consejo, que les da un *patillo* de Candelarita: "No es lo mismo verla venir, que hablar con ella."

NOR ACISCLO

## La política vuelve a su apogeo

Hoy en la mañana estuvimos charlando unos minutos con un caballero, persona que no sustenta en su ánimo el apasionamiento político, y que ve las cosas conforme son y conforme están sucediendo.

Nos manifestó dicho caballero que él viene observando el hecho de que en la actualidad, la situación política es más efervescente que cuando se estaba en tiempo de elecciones.

Ahora es cuando se ha despertado más intensa la pasión política, y cuando se nota mayor movimiento, con la diferencia de que esta se lleva a cabo con cierta reserva, y no públicamente como ocurre cuando la propaganda.

Hay conferencias casi todos los días; visitas de personajes y consejos de viejos. Los diarios se ocupan más de política que de los intereses generales de la República, y todos, hasta el más insignificante, está a la expectativa de una nueva impresión que salga de algún bufete o de boca de algún dirigente político.

Se habla con más franqueza de revoluciones, de golpes de estado, de dictadura y hasta se formulan los planes consiguientes, y no falta quien diga que ya se tienen listas de ministerios y la organización total del nuevo gobierno.

## EL NUEVO ESSEX

CONSTRUIDO POR HUDSON BAJO LAS PATENTES HUDSON  
A un precio reducido Ud. puede obtener un coche elegante con un motor de seis cilindros, construido con todas las mejoras y principios del HUDSON SUPPER SIX.

Un paseo de treinta minutos lo convencerá

J. P. ARANGO & Co.



## NOTAS VARIAS

### PARA SAN RAMON

Con motivo del viaje del señor Presidente de la República a San Ramón, lo cual será el sábado próximo, irán haciéndole compañía don Narciso Blanco, Secretario de Fomento, el Coronel Plusud, don Rubén Yglesias y algunas otras personas que ya han sido designadas para tal efecto.

### INCIDENTE

En la asamblea de la Junta del Cementerio de Obreros, se suscitó un incidente entre el Presidente don Aquiles Martínez y el Secretario don Marcos Salazar, acusando éste al primero de negligencia en todos los asuntos relacionados a la buena marcha de dicha Junta. Como consecuencia de ello la Junta quedó reducida a un Presidente, un Secretario, un Tesorero, un Fiscal y un Vocal.

### Delicado de salud

Hemos sido informados que Monseñor Castro continúa bastante delicado de salud y que el doctor que lo asiste ha prescrito reposo absoluto.

En consecuencia, está prohibida la entrada a su aposento dormitorio durante algunos días, pues el descanso es de lo más riguroso.

Nosotros, al lamentar profundamente esa nueva indisposición de Monseñor Castro, formulamos nuestros más fervientes votos por su pronto restablecimiento.

## EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume  
ANTISEPTICO  
— Uselo Usted —  
PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

## Las memorias del Estado

Ayer tarde fuimos informados por un empleado de Hacienda de que la memoria de esa secretaría estaba ya al terminarse.

Consttaye un trabajo minucioso que está llevando a cabo el señor Soley Güell.

También está al terminarse la memoria de Gobernación y Policía, para la cual, los empleados han tenido mucho trabajo durante estos últimos días.

En la de Hacienda, como siempre ocurre, se encontrarán muchas novedades.

Anúnciese Ud. en  
**LA PRENSA**

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

## Se convoca al Congreso a sesiones extraordinarias para conocer de dos importantes asuntos

Desde hace algunos días se venía hablando en los círculos parlamentarios de una posible convocatoria del Congreso a sesiones extraordinarias.

Con tal motivo se hacían comentarios políticos al rededor de esa probable convocatoria, pero *La Gaceta* de hoy nos trae la novedad de que se ha hecho únicamente para conocer de dos importantes asuntos: un nuevo contrato con la United Fruit Co sobre impuestos bananeros y el Código Penal elaborado por el Licenciado don José Astúa Aguilar, el cual fué emitido por el Senado durante la Administración de los hermanos Tinoco.

El contrato con la United, en el cual esta compañía hace ciertas proposiciones, encierra los siguientes puntos: renunciar a los seis años que tiene de contrato para pagar un centavo oro americano por cada racimo de bananos; renovar ese contrato por veinte años a partir desde la fecha de su aprobación, obligándose a pagar dos centavos oro por cada racimo; como derecho de exportación; duplicar antes de dos años la producción.

Se creía que la Compañía pagaría un derecho de cinco centavos oro, pero la Compañía no lo puede hacer alegando que no es suficiente la ganancia que obtiene en nuestro país.

En lo que respecta al Código Penal del Lic. Astúa Aguilar, este caballero terminó ya las reformas que le estaba introduciendo, y por consiguiente, la Cámara de Diputados, ya puede discutirlo y aprobarlo en todas sus partes.

Así, pues, los señores diputados entrarán en labores el día veinticinco del corriente mes, y tendrán buen trabajo por espacio de varios días en lo que respecta a la discusión del mencionado Código.

## Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad. lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

## EL GALLO DE ORO

CAMISERIA

Se ha trasladado a la Avenida Central, 50 varas al Este de la antigua Geisha

## LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerllog".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

## RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvia la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hacer por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La Prensa es el diario de la tarde más antiguo

## LOS GNOMOS

de Fernán Soriano Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS.

Asco esmerado y magnífico servicio Avenida Central

# Los Regidores Sáurez y Pochet se oponen al aumento del impuesto de cañería

Los Regidores Sáurez y Pochet, no conformes con la moción del Regidor señor Smyth, para que sea aumentado el impuesto trimestral de cañería, han hecho a la comunidad capitalina la manifestación siguiente:

"Siendo nuestra convicción de que no pueden ser gravados los impuestos municipales de cañería, hasta tanto el público no disfrute de un servicio eficiente, pediremos en la sesión próxima la derogatoria del acuerdo que establece un aumento del impuesto relacionado. Es de justicia advertir que con nuestra actuación está de acuerdo el Regidor doctor don Alejandro Vargas Araya, Presidente Municipal en ejercicio.

L. SAÚREZ

E. POCHE

# Nuevas adhesiones al General Volio

San José 11 de febrero de 1924.

Señor General don Jorge Volio

Ciudad.

Estimado General y Jefe:

Verbalmente habíamos ya expresado a Vd. nuestro sentir con respecto a su gallarda actitud y notable gesto político que nimba con resplandores de gloria la alborada del Partido reformista.

Pero ahora que todo el pueblo puesto en pie otorga un voto unánime de confianza a su querido Jefe, queremos que usted nos permita decirle estas simples palabras:

¡Salud, General!

Afectísimos.—Enrique Cortés L. Enrique Cortés Ch., Mauricio Cortés, Alberto Cortés S.

# Falta el agua en muchas partes de la ciudad

Los vecinos en grandes dificultades para proveerse del indispensable líquido

Durante el día de ayer y hoy, muchos vecinos de la ciudad han pasado grandes dificultades para poderse proveer de agua necesaria para el uso indispensable.

Y es que falta en muchos lugares de la ciudad. Los vecinos del barrio de la Soledad, por ejemplo, se vieron en la necesidad de andar en busca de agua.

¿Qué es lo que está ocurriendo?

Pero lo curioso del caso es que, por ejemplo, en dos casas inmediatas se presenta el hecho de que en una haya agua suficiente y en la otra los tubos estén completamente secos.

No nos explicamos, pues, como pueda ocurrir este fenómeno.

Por lo visto, el problema del agua en esta ciudad se agrava día con día, y quien sufrirá las consecuencias es el vecindario.

Llegará el momento en que en ninguna casa haya agua, teniéndose que recurrir al antiguo sistema de los pozos o de las constantes caminatas a las acequias de aguas malsanas y sucias.

# SI UD NECESITA PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

Surcríbese a La Prensa

# El desvío en el Pacífico

La Junta Administrativa del Ferrocarril al Pacífico, que hizo un viaje de inspección por toda la vía férrea, se muestra bastante satisfecha del estado actual de ese camino de hierro.

Habiendo regresado ya los miembros de dicha Junta, supimos por información que nos suministró uno de ellos, que habían estado inspeccionando el trabajo del desvío y que trae magníficas impresiones acerca de ello.

Creo que dentro de mes y medio o dos meses, estarán terminados tales trabajos y que en consecuencia, los trenes podrán pasar por ese lugar, evitándose entonces el peligro de la Roca.

Los miembros de la Junta Administrativa del Ferrocarril al Pacífico se proponen con todo empeño, que los asuntos del ferrocarril marchen lo mejor que se pueda.

# Estreno de la hermosa Gruta

Con el mayor orden y solemnidad, terminó la fiesta de la Virgen de Lourdes: los rosarios y misas, estuvieron muy concurridos, y los sermones espléndidos. El domingo 10 en el rosario predicó el Presbítero Gómez explicando la aparición de la Sagrada Virgen; el 11 a las nueve misa solemne y sermón por el Presbítero don Francisco Mendoza, por la tarde a las 4, procesión alrededor de la cuadra de la Iglesia del Carmen donde concurren centenares de personas, en las cuatro esquinas de dicha cuadra colocaron hermosos altares con el Santísimo Sacramento y con orquesta y voces, por la tarde, rosario en la hermosa Gruta y sermón, predicando el Presbítero don Francisco Mendoza cura de Santo Domingo de Heredia, y siempre con la esplendidez de su elocuente palabra. Respecto a la Gruta no hay que desearle nada, pues es una obra construída con gusto y mucho arte y como esta creemos no habrá otra igual esta famosa Gruta, cuesta más de doce mil colones.

El honrado y esforzado cura Presbítero don Gregorio J. Benevidz con la señorita Otilia Rodríguez la cual ha desempeñado durante muchos años el puesto de Mayordomo de esta dicha fiesta y también nos honramos en enviarle nuestra sinceras felicitaciones.

Las últimas noticias de la revolución mexicana indican grandes triunfos para las fuerzas del Gral. Obregón, que han estado presentando serias batallas en todos los frentes, haciendo numerosos prisioneros y dejando en los campos de batalla millares de muertos de parte de los rebeldes.

El avance hacia Veracruz, se había iniciado lentamente pero con buen acierto. Después de una batalla, en la que los revolucionarios tuvieron muchas bajas, los federales tomaron el puerto de Veracruz, principal fuer-

# Veracruz ocupado por los federales

te de los rebeldes que lo habían escogido como su "capital".

En vista de este desastroso fracaso para los revolucionarios, estos evacuaron Guadaluajara, y van camino de Yucatán en forzosa retirada.

Las tropas del General Obregón persiguen a los revolucionarios, y se cree que en Yucatán sea la última batalla que dará en tierra con la revolución.

En los otros frentes, las tropas revolucionarias han sido totalmente desbaratadas al empuje de los federales.

# SECCION DEPORTIVA

# BASSE BALL

## Los juegos del domingo pasado

Conforme se habían anunciado, se llevaron a efecto el domingo los juegos de base ball en el diamante oficial de la Plaza González Víquez.

Primero se jugó la partida entre las novenas "Liberato" y "Cartaginés", haciendo los primeros, 14 carreras por 10 de los segundos.

Se notó que los cartagineses ponen todo su empeño por llevar a cabo un buen juego, pero hemos de advertir que les falta un poco de práctica. Con ello, estamos seguros, llegarán a rivallar en día no lejano con los mejores jugadores capitalinos.

Luego se jugó la partida entre las novenas "Caribes" y "Piratas", nombres estos, según suponemos, que han sido tomados de las famosas novenas de Estados Unidos y Cuba.

El juego segundo dió el siguiente resultado: Piratas, 12 carreras; Caribes 20. Por el número de carreras que se han hecho se podrá ver que el juego no ha sido bueno, pues claro está que, cuando dos novenas se enfrentan y llevan a cabo un magnífico juego es difícil llegar a ocho carreras.

## Lo que es la Liga de Base Ball de este año

Como quien con el asombroso empeño de conquistar cátedras y magistraturas se quema las pestañas por ganar los cursos universitarios así ha dado sus pasos esta garzona sociedad llegando a ser este año cosa seria, respaldada y amparada ya por las leyes republicanas.

Vamos con tesoro afán conquistando laureles y triunfos en el perfeccionamiento de la obra, al nunca bien

ponderado, incansable y tenaz Stahl; alma y centro generatriz de la complicada máquina de base ball en Costa Rica, hoy ya Secretario de la Liga; al prominente diplomático, encargado de los asuntos oficiales, Gilberto Crespi, hoy nombrado por último acuerdo Presidente de la Liga. Para mucha honra de su nombre e interés trascendental de la Liga tenemos al Tesorero Eduardo Garnier, el terco enamorado de las evoluciones deportivas; quién iba a creerlo nunca que Garnier a quién se tenía por enemigo del base ball se encuentre hoy adobando la levadura de esponja, con toda inteligencia y sinceridad.

Herradura, el oca de sangre base ballística, empresario y constructor del palco y graderías que adornan la plaza González Víquez, Presidente del Boer y Vocal de la Liga.

La serenidad y el colmo de la fraternidad Vicente Ramírez, sub Secretario de la Liga, con voto de confianza y solicitud de condecoración, por el representante del Boer.

Manolo Rodríguez, nuestro vice-Presidente; basket, foot y base-ballista de renombre, atleta de altas miras y firme propulsor de la justicia y orden en los deportes.

Alejandro Rueda, fiscal de la Liga, decisión y voluntad firme, creador en 15 días de una novena para el buen curso de la Liga, experto consejero constructor y autor de varios planes del Stadío.

Nicolás Rojas, juventud, fogosidad, camino recto, hombre recto y temible batallador de los intereses del base ball, es Vocal y es la palabra continua, moción que se

# La Caja de Conversión

En un principio, cuando se emitió la ley respectiva, el público creyó que la Caja de Conversión funcionaría pronto para estabilizar el cambio.

Pero nada; se va a pasar la Administración Acosta, y el público verá que eso resultará un mito; simplemente un mito.

En un principio mucho entusiasmo, luego el enfriamiento y por último el olvido.

Así son las cosas en este país. Cuando no hay una mano enérgica y un espíritu también enérgico, todo tiene que resultar en nada.

Quién sabe hasta cuándo funcionará esa bendita Caja de Conversión, que tan malos ratos dió a los especuladores de letras y tantas esperanzas al pueblo.

Lo que es don Julio no irá a tener la satisfacción de decir que la Caja de Conversión funcionó durante su Gobierno.

¿Hasta cuándo se verá eso?

Posiblemente hasta que San Juan baje el dedo.

ofrece, disolución que se entabla, reclamo que se pide; consesión de palabra al señor Rojas.

Henry Estwood admirador y fanático del base ball, el miembro de la Directiva más recogido, imparcial y armonizador, una de las grandes necesidades en cualquier asociación, Estwood es la personificación de la honorabilidad.

Esto es la Liga Nacional de Base Ball, con la cooperación de las siguientes novenas, de las cuales nos ocuparemos en otra ocasión: Libertad San José Cartago, Boch, Liberato de primeras divisiones, y América, Caribes y Piratas de segundas.

DON MAX.

días. Estas y otras noticias por el estilo van a parar a aquellas apartadas regiones guanacastecas, no sabiendo las gentes más que lo informan as fustes del echandismo.

Con ello se logra tenerlos siempre en el más completo engaño. Y claro está, los demás vecinos están oyendo suso cuentos de color de esperanza.

Los echandistas de por allá se encargan de agrandarlos y de darles un colorido más terrorífico con el fin de conseguir impresionar a todos los demás habitantes.

Eso es lo que actualmente se hace en el Guanacaste, y está contribuir de un bonito entretenimiento de los echandistas furibundos, que no escatiman un momento para hacer ver cosas que sólo en la mente de ellos existe.

En algunos lugares se ha dicho que ya los echandistas recibieron la aquiescencia del actual mandatario para entregárselos el poder el ocho de mayo próximo.

# Busque LA PRENSA de mañana, le interesa

## MANTEQUILLAS

AFAMADAS MARCAS

ARTURO VOLIO

LA FUENTE

Vende

La India

Telf. 378

Ap. 1064

Eduardo Fernández

## Del Guanacaste

Personas llegadas últimamente de la provincia del Guanacaste nos dicen que allá, las noticias del interior son aumentadas, por un lado, y por otro, que llegan algunas especies que en verdad ponen los pelos de punta.

En algunos lugares, a los elementos echandistas se les dice que deben estar sobre aviso y prontos a aprestarse en la defensa, pues de un momento a otro puede estallar una revolución del "eemigo".

Así mismo se les notifica que no deben tener mucho cuidado, pues que esa revolución no podría durar dos

# SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

## SERVICIO DE LIBRERÍA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLÓGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 18 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 9 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 14 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 15 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 16 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 17 El destino del hombre, J. Fiske
- 18 La conciencia criminal, M. Longo
- 19 La ciencia de la educación, K. Ardigó, 2 ts.
- 10 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 11 Antropología criminal, E. Laurent
- 22 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 23 Nuevos delictos penales, P. Dorado.
- 24 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- 27 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 28 De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.
- 29 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 20 Egoísmo y altruismo, J. Autich.
- 21 El concepto de la existencia, A. Drieff.
- 32 El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- 33 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 34 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 34 El Mundo y el Hombre, C. Ferrini
- 35 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
- 36 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 37 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 39 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 40 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- 41 El paro forzoso, M. Thury
- 42 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 43 El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 44 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 45 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 46 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 47 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 48 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 49 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 50 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado. H. Hoffding
- 51 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 52 Premoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 53 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 54 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 55 El éxito de las naciones, E. Rich, 2 ts.
- 56 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 57 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 58 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 59 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 61 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 64 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 65 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin. B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 67 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 68 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 69 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 70 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 71 La vida eterna y la fe, W. James
- 72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 74 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 75 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 76 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 77 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 78 El desenoqueamiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 79 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 80 La explotación infantil, L. Ferriani
- 81 El Huelzismo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A \$ 3.50 el tomo

- Pastorelas, Concha Espina  
 La niña de Luzmeia, novela, Concha Espina  
 La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, Emilio Castelar, 5 tomos, \$ 16.00  
 El Amor de los Amores, Ricardo León  
 En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 Al reves, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La rana, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt  
 La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt  
 Mata Baraquia J. H. Rosay, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 La indomada, J. H. Rosay, (Mayor) de la Academia Goncourt  
 Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa  
 La Figurante, León Fraipont  
 La diáznara de vivir, Marcela Tinayre  
 La corchata celeste, Hugo West  
 Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art  
 La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, P.  
 De la vida que pasa, Ramón Quesada  
 La musa de los madriles, Antonio Casero  
 Salambó, Gustavo Flaubert  
 De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta  
 Cuestiones sociales, Ricardo Meila, pasta  
 El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta  
 El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta  
 Prejudicios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga  
 La vida en flor, (novela), Anatole France  
 Baitazar, Anatole France  
 La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Limpia y hija..., Mariano de Cavia  
 La Risa, Enrique Berzón  
 Munera Puveris, (sobre economía política), Juan Ruskin  
 Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00  
 La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta  
 Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta  
 Los ciegos, Máximo Gorki, pasta  
 Café y Artemio, Máximo Gorki, pasta  
 Tomás Gordieff, Máximo Gorki, pasta  
 Los tres, Máximo Gorki, pasta  
 En la Estepa, Máximo Gorki, pasta  
 La angustia, Máximo Gorki, pasta  
 El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta  
 La Atlántida, novela, Pedro Benoit  
 Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta  
 La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta  
 El Autócrata, Dimatry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00  
 Tapices viejos, Eduardo Marquina  
 Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50  
 El Ángel, cuentos, Gabriel Miró, pasta  
 Páginas escogidas, Azorín, pasta  
 Poemas y críticos de América, C. S. González, pasta  
 La Revolución, Ruskin

## La guía social

Actualmente se lleva a cabo por una empresa entusiasta de la localidad, la confección de una guía que sirva al mantenimiento de las relaciones de nuestro mundo social.

Se trata de identificar y despertar más los sentimientos de exquisita sociabilidad costarricense, dando a la obra que nos ocupa un relieve simpático.

Estamos seguros que la Guía Social Costarricense será del agrado de nuestros lectores y merecerá el aplauso más entusiasta y generoso.

## Alarma en el vecindario de la Plaza Viquez

Cuando todos los vecinos de Plaza Viquez se encontraban entregados al sueño reparador, vino un acontecimiento inesperado a robarles ese sueño y a poner en movimiento a algunos de ellos.

Los canes ladraban furiosamente y en el solar de una señora de apellido Valverde se oían pasos de hombres que huían.

Algunos vecinos se lanzaron a los solares y pudieron observar que dos sujetos saltaban una alambrada para ponerse a salva de las dentelladas de los perros. Por más que se les persiguió, no fue posible darles alcance.

En la retirada forzosa, uno de los visitantes nocturnos, dejó un saco con algunas ropas, entre las que se contaban faldas de almohadas, sábanas, colchas, camisetas, camisas y pañuelos, todo fino y en buen estado.

Quién sabe dónde hicieron incursión, tomando todas esas ropas.

Los vecinos están alarmados, pues creen que esos casos tengan su asiento por ahí cerca; para estar operando en dicho lugar.

Sería bueno que la policía ejerciera más vigilancia allí para tranquilidad de los vecinos.

## A los constructores

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basaltos.

Para pedidos, en mi casa contiguo a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

## Teatro Completo

A \$ 3.50 TOMO

### Alvarez Quintero J y S

- I. PRIMEROS ENSAYOS  
 Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
- II. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
- III. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La pena: La azotea: El nido: Las flores.
- IV. SAINETES Y ZARZUELAS  
 La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abnivos y panderetas o ¡A Sevilla en el "botijo"!
- V. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.
- VI. COMEDIAS Y DRAMAS  
 La zagala: Amor a oscuras: La casa de García: A la luz de la Luna: La Madecita, cuadros de costumbres, pasta, \$ 5.00.

## Al rededor de un cisma

(POR JUAN SATISFACIENS)

(Concluye)

Si se trata de la creación de una nueva Canonjía con escasos recursos, santo y bueno; el canon 394 obligaría al Prelado a no proceder "inconsulta capitulo; pero el caso presente es totalmente distante, y ni el simple derecho a sus cabildos le reserva al Venerable Cabildo.

En la presentación para la vacante del Canónigo Kern, reservada a Roma, no tenía el Cabildo, arte ni parte. De la pequeña dificultad que se pudiera ofrecer con relación a los probentos para la prevenda alejaría la más lijera duda la futura presidencia del señor Echandi, reconstituyente seguro del Excmo. Castro. A algo tenía que obedecer la desmedida parcialidad del Alto Clero por la candidatura de don Alberto. Pero quedar la presidencia de los *verdes* en veremos y aumentar el precio de los frijoles fué algo parecido al "sálvese el que pueda", a plantearse de por sí el cisma; no precisamente porque ésta fuese la causa única del rompimiento de las altas esferas eclesiásticas, sino porque lo precipitaba. Sabida es la decidida elocuencia que en el país alcanzan las exigencias cultuarías, de la cual no tenían que resultar la única excepción honros nuestros muy ilustres canónigos.

A qué obedecería, pues, el cisma? Bien que mal todos los capitulares confían a dos carrillos y a la mayor gloria de Dios. En otras palabras: roían canónicamente varios huesos con su carne.

## Su majestad el Anuncio

En el anuncio como en todo esfuerzo humano, la constancia siempre vence. Aunque en forma de pregón, existe el anuncio en los lugares más humildes.

El movimiento social es el anuncio de la vida.

El anuncio es la rapidez de la venta; en un día pueden saber millares de personas lo que se vende en una tienda.

No hay anuncio insignificante, si se coloca en sitio selecto.

La publicidad es secundaria como la luz, por cualquiera va derramando tesoros.

Con el anuncio sucede lo que con una batalla: para lograr la victoria no bastan los primeros disparos, sino que es preciso con multiplicados golpes vencer al enemigo.

El anuncio es como la lluvia que cae sobre los campos: ninguna gota se pierde. Si no da producto en el acto, dispone el terreno para dar fruto mañana.

El barómetro de la civilización de los pueblos es el anuncio. Los pueblos más atrasados son los que no anuncian.

Todo es digno de publicidad, aun lo más elevado.

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos de la civilización.

Esta en los momentos de recreo es un anuncio.

correspondiente; y así, enviar al señor Cura de la Soledad porque Roma lo autorizaba para roer bajo el mismo canónico sistema, no parece propio de casta tan circunspecta. La solución a las dudas que evoca el cisma en cuestión debe buscarse tratando otros menos trillados vericuetos. Si así no fuese, al P. Otón le bastaría alguna que otra de esas piltrafas que, en su omnipotencia, arrebatara a cualquier infeliz. Siempre le quedaba el recurso de un santo Sínodo, donde ordeñar la vaca parida con ambas manos; que si ha aumentado el precio del whisky, justo es aumentar en proporción los bautismos, el casamiento, los entierros y el santo Cisma.

¿Dónde encontraremos la verdadera madre del cordero? Esto estamos precisamente estudiando, en la seguridad de que es asunto de los que imprimen carácter.

En busca de sus huellas andamos.

## Decoración de La Basílica

Es admirable el trabajo en pintura que están haciendo en el interior de la Iglesia la Basílica: la decoración es un trabajo magnífico, el cual con gusto y mucho arte; basta que esté a cargo del Intendente y honrado amigo don Manuel Argüello, pues tanto nuestro digno cura como todos los herederos, estamos satisfechos y contentos; aunque en el "Diario de Costa Rica" en días anteriores, publicaron un articulo censurando la decoración de dicho templo pero a ese artículo no le hacemos caso.

Nuestra felicitaciones al señor Argüello.

CORRESPONSAL

## PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

## LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

- B. PÉREZ GALDÓS  
 LA FAMILIA DE LEÓN ROCH, 2 tomos  
 GLORIA, 2 TOMOS  
 DOÑA PERFECTA  
 EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS  
 LO PROHIBIDO, 2 TOMOS  
 EL DOCTOR CENTENO, 2 t.  
 MISERICORDIA  
 EL CABALLERO ENCANTADO  
 LA DE BRINGAS  
 ELECTRA: EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 TOMOS  
 REALIDAD  
 LA FONTANA DE ORO  
 LA INCÓGNITA  
 TRISTANA  
 AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50  
 LA CASA DE SHAKESPEARE, a \$ 1.00
- E. GÓMEZ CARRILLO  
 EL ALMA JAPONESA  
 EL ENCANTO DE BÑOS AIRES  
 LA SONRISA DE LA ESFINGE  
 SENSACIONES DE ARTE  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 FLORES DE PENITENCIA  
 CUENTOS ESCOGIDOS  
 VANIDAD DE VANIDADES  
 SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS  
 LITERATURA EXTRANJERA  
 CULTOS PROFANOS  
 GRECIA
- R. DE CAMPOAMOR  
 POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO  
 PÁGINAS ESCOGIDAS  
 ESCRITOS POLÍTICOS  
 OBRAS SERIAS
- JUAN MARAGALL  
 ARTÍCULOS, 5 TOMOS  
 ELOGIOS
- PLUTARCO  
 VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS
- M. CERVANTES S.  
 DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS ilustrados
- BALTASAR GRACIAN  
 EL CRITICÓN, 2 TOMOS  
 TRATADOS
- L. ALAS (CLARÍN)  
 DOCTOR SUTILIS  
 PÁGINAS ESCOGIDAS
- SALVADOR RUEDA  
 POESÍAS
- T. TASSO  
 LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATURANA  
 CANCIÓN DE PRIMAVERA  
 NARANJO EN FLOR
- VOLTAIRE  
 DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 TOMOS.  
 CÁNDIDO: ZADIG: MICRO-MEGAS
- MATEO ALEMÁN  
 GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 TOMOS.
- O. SWTET MARDEN  
 PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL  
 ¡SIEMPRE ADELANTE!  
 LA ALFGRÍA DEL VIVIR
- GOETHE  
 FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO  
 ILIADA, con grabados.
- VIRGILIO  
 LA ENEIDA con grabados
- SOFOCLES  
 EDIPO REY: EDIPO EN COLONA: ANTÍGONA con grbs.
- J. OCTAVIO PICON  
 DULCE Y SABROSA  
 LA HONRADA  
 JUANITA TENORIO  
 MUJERES  
 SACRAMENTO  
 LÁZARO: JUAN VULGAR  
 LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.  
 CUENTOS DE MI TIEMPO  
 DRAMA DE FAMILIA
- PLATON  
 LA REPÚBLICA, 2 TOMOS.
- DR. J. HERICOURT  
 LA HIGIENE MODERNA
- V. BLASCO IBÁÑEZ  
 MARE NOSTRUM  
 LA TIERRA DE TODOS  
 EL PRÉSTAMO DE LA DI FUANTA  
 LA REINA CALAFIA  
 ORIENTE  
 SANGRE Y ARENA  
 CUENTOS VALENCIANOS
- EMILIO ZOLA  
 VERDAD, 2 TOMOS  
 TRABAJO, 2 TOMOS  
 LA BESTIA HUMANA 2 TOMOS  
 LA TIERRA  
 LOURDES, 2 TOMOS  
 LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 TOMOS  
 L'ASSOMMOIR, 2 TOMOS  
 EPISTOLARIO
- Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA: Casa Falcó: Ventas al contado.

Busque LA PRENSA